

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre. \$ 1 00
Exterior: Por año. \$ 5 00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1971—EUROPA—1971

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Esta noche a las 8, tendrá lugar en su local, Europa 1971, la asamblea ordinaria mensual, para tratar la siguiente,

Orden del día:

- 1º Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2º Informe del cajero.
- 3º Id. de los delegados al Comité Central.
- 4º Proyecto de Estadística Obrera.
- 5º Asuntos varios.

El comité

La organizacion obrera

Y LOS DIARIOS BURGUESES

La constitución argentina garante a todos los habitantes del país el derecho de asociarse con fines útiles, y como esta misma ley fundamental declara que todos los hombres son iguales ante la ley, tambien los obreros reclaman para sí el derecho de coalición, con el fin de defender los intereses de su clase. Los intereses de la clase proletaria y los de la clase burguesa son intereses diametralmente opuestos.

La burguesía es la clase capitalista, y el capital nace, se sostiene y aumenta absolutamente y únicamente por la explotación de la fuerza de trabajo del obrero. pues el capital no es otra cosa que la parte de la fuerza de trabajo del obrero gastada, pero que no se le ha pagado.

Para formar capital es preciso arrancar al obrero una parte de su trabajo gratis.

El trabajo es desgaste de salud y vida. El capital es por consiguiente el enemigo a muerte del obrero, nace, existe y aumenta solamente matando al obrero gratis.

Es evidente que la burguesía tiene el mayor interés en que la clase proletaria no se dé cuenta de esta verdad, que ignore todo lo que se refiere a las leyes sobre capital y trabajo, para que no se forme conciencia de sus intereses de clase. Por eso se excluye rigurosamente la ciencia económica de la enseñanza, y se hace predicar por los clérigos, los profesores y los periódicos la teoría sobre la armonía de los intereses.

Durante las grandes huelgas actuales hemos podido leer día a día en los periódicos burgueses, la defensa de la teoría sobre la armonía de los intereses de los patronos y obreros. En todos los manifiestos que se han publicado, los patronos aseguran que obran puramente para el bien de sus trabajadores y en defensa de sus intereses. Eso recuerda la fábula del lobo y del cordero. El lobo se empeñaba en convencer al cordero que era por su interés que lo devoraba. Y desde los tiempos de Esopo los lobos voraces no han dejado jamás de predicar la moral lobuna a los corderos, asegurándoles que por pura moralidad ellos los lobos se tragan a los corderos.

Peró hoy en día los corderos han comprendido que si la moral lobuna manda al lobo que devore al cordero, la moral corderil manda al cordero que no se deje devorar.

Los proletarios al fin se han formado su moral proletaria aparte de la moral burguesa y conscientes de las tendencias de ambas morales se han principiado a unir en defensa de los intereses de su clase.

Esta organización de la clase obrera en sociedades gremiales tiene fuertemente intriga da a la burguesía. Ella no puede atacar por sus diarios directamente esta organización porque es perfectamente legal, pero ya se ha empezado en la prensa con las amonestaciones indirectas, aconsejando a los obreros de cuidarse de los anarquistas! (véase *La Nación* del 11 de Enero)

Siempre en todas partes ha sido el anarquismo el pretexto para perseguir por la fuerza a la clase obrera organizada en sociedades gremiales. Las leyes contra el anarquismo fueron de hecho dictadas contra el socialismo y contra las sociedades gremiales de obreros.

Por más atrofiado que esté el cerebro de la burguesía, no es posible que lo tenga hasta el punto de creer que ella, la clase dominante, que dispone de tan colosales y abundantes medios de fuerza, pueda realmente temer a la media docena de anarquistas; de locos ó pí- que andan caros, por el mundo sin partido, ni prestigio, ni apoyo.

Peró el anarquismo es el pretexto para entablar la guerra contra el proletariado organizado, haciendo uso de los poderes del Estado.

Cuando la prensa comienza con amonestaciones a los obreros de cuidarse de los anarquistas, ella se dirige con la indirecta a la policía, indicándole la oportunidad de preparar algun atentado como el del año pasado, en que figuraban el pseudo-anarquista Fabrian Fritz y el comisario Otamendi, y en que la policía se ha dejado pillar tan torpe y groseramente, que aun el mismo juez del crimen tuvo que mandar sobreeser en la causa.

Los patronos han sufrido en las últimas huelgas, pérdidas enormes que importan varios cientos de miles de pesos, y están meditando un plan de venganza contra las sociedades obreras.

Es indudable que recurrirán ahora al antiguo medio de los atentados anarquistas, puestos en juego por *agentes provocadores y pseudo-anarquistas*.

Por esto, compañeros, es preciso que vijilemos y que establezcamos guardias contra los agentes provocadores!

En donde se sospeche por parte de uno de los compañeros alguna tendencia anarquista debe desconfiarse en el acto y tomar medidas de precaución sin consideración ni miramiento alguno. El que se lanza hoy día a la propaganda anarquista, debe ser considerado como un agente provocador y tratado como tal sin consideraciones de ninguna clase. Nuestra propia defensa nos aconseja tomar medidas de extremo rigor.

El que tiene un poco de experiencia de la lucha de clases, sabe lo que están preparando nuestros enemigos. Los diarios en los reportajes sobre las huelgas, indican claramente a que táctica quieren que se recurra, en la guerra contra nosotros y es a la vieja y conocida de los atentados pseudo-anarquistas fomentados por agentes provocadores a sueldo de los poderes del Estado para tener un pretexto de usar la fuerza.

Por eso damos la voz de alarma. Atención, compañeros, con los que se titulan anarquistas.

LOS SOCIALISTAS

LA GUERRA CON EL BRASIL

Los proletarios dando lecciones a la burguesía!

Los desequilibrados, los utopistas, los revolucionarios, los perseguidos por los gobiernos corruptores y corrompidos, predicando ante la faz del mundo, el cosmopolitismo, la fraternidad, la solidaridad de intereses; mientras la sapiente burguesía, que vé, que siente aplastarse el pedestal en que reposa su poderío, y que presiente su próximo fin, se afana en inventar motivos que hagan surgir rivalidades entre pueblos hermanos por comunidad de origen y conveniencias económicas, para mantener una falange de oligarcas hipócritas que se llaman diplomáticos, y otra falange de parásitos sociales que se llaman militares, y que en el orden actual son las más poderosas palancas de que se vale

el capitalismo burgués para ejercer y prolongar su dominio.

Desequilibrados! ¿Por qué? porque protestan contra una organización social deficiente que premia el crimen, que legaliza el robo, y santifica la esclavitud. Por que tienen la independencia intelectual suficiente para apartarse de ese convencionalismo burgués que es todo mentira, hipocresía, egoísmo, farsa inícu!

Utopistas! Porque basándose en la evolución materialista de la humanidad, estudiando en los libros y en las cosas, prueban con la ciencia, con el desenvolvimiento progresivo de las artes y de la industria, que el orden actual, enervante y corrupto tiene que ser reemplazado por otro en que impere la justicia, el orden, la armonía y el equilibrio universal de intereses.

Revolucionarios! Si, pero no a semejanza de esos que actualmente se llaman patriotas por que toman un fusil y van al campo de la lucha persiguiendo un predominio personal que les de brillo, renombre, fortuna, sobre todo fortunal

Revolucionarios, si, porque con nuestra propaganda, estamos preparando el momento solemne en que la razón, el derecho y la justicia sean una verdad y eleven a la categoría de hombres libres a los que hoy son esclavos de las clases detentadoras de la riqueza y de todos los medios para producirla. En este sentido somos revolucionarios, pero no revoltosos.

Apropósito de la presunta guerra con Chile hemos planteado ligeramente en nuestro número anterior el papel que en un caso semejante desempeñaría el proletariado de ambos países sometido por la burguesía capitalista y el que debería desempeñar si fuese consciente de sus derechos y conveniencia.

Creíamos estar solos en nuestra propaganda aquí en esta América donde el decantado patriotismo aun mantiene estraviado el criterio del pueblo que trabaja, produce y sufre. Pero felizmente no sucede así. Tambien en otro pueblo americano donde la burguesía patriota y corrompida pretende mantener a todo trance el espíritu de rivalidad para la nación argentina, hoy desequilibrados, utopistas y revolucionarios que protestan contra una política semejante, criminal y anti-económica.

Con indícidable placer transcribimos a continuación el mensaje que el Partido Socialista Obrero de Río Janeiro trasmite a sus compañeros argentinos, y que recomendamos al proletariado, nacional como un testimonio de solidaridad y como el primer fruto americano de una propaganda cuyos resultados grandiosos, será una lección tremenda para la burguesía, y que es nuestro deber trabajar por su conseguimiento.

«Hermanos obreros argentinos:

El Partido Socialista Obrero, considerando que la tranquilidad y la prosperidad de las naciones no pueden estar a la merced de la intriga y de la ineptia de los gobernantes;

Que la causa de la guerra reside en la propia voluntad de los hombres y que estos cuando quieren pueden hacerla imposible;

Que tambien, ella no interesa a los que trabajan, sino a los que explotan, y que los ejércitos, sus instrumentos, constituyen el más detestable ejemplo, del más grande desprecio por la vida y por los derechos de los hombres;

Que finalmente, para impedir el establecimiento de la solidaridad entre los miembros de la familia humana, los gobiernos procuran siempre favorecer las susceptibilidades ridículas del patriotismo, resuelve informaros.

1º Que sus asociados y los firmantes de la presente están dispuestos a protestar y no marchar a la guerra, si algun día llega a declararse entre los dos países.

2º Que desde ya harán propaganda en este sentido, procurando vulgarizar el Cosmopolitismo, a fin de evitar por todos los medios, ue semejante flagelo venga todavía a per-

turbar la marcha del progreso moral y material de los pueblos.

Directorio: Bartolomé Picotis, Manuel A da Silva Netto, Ernesto Justino Pereyra.—Siguen las firmas en número superior a 300.

Los ferro-carriles

EN LA REPÚBLICA ARGENTINA

Con valor rechazaron los argentinos y españoles en 1806 y 1807 las invasiones inglesas. Los témidos Bretones no pudieron entonces conquistar por las armas estas playas. Pero hoy en día las han conquistado por el dinero.

Hoy la República Argentina es en realidad un país tributario del capital inglés, al cual debe más de 65 millones de libras esterlinas, ó sean unos 325 millones de pesos oro, poco más ó menos 1138 millones de pesos papel, por los cuales hay que pagar anualmente un servicio de unos 60 a 70 millones de pesos, valor que la clase proletaria tiene que crear con su trabajo y su sudor, peso por peso y centavo por centavo.

La independencia de que tanto bombo meten los patriotas es, pues, solamente nominal y puramente ilusoria!

La nación argentina está hoy vendida a los ingleses.

La clase alta, la high-life se ha aprovechado de este negocio.

La clase baja, la trabajadora es la que paga todo.

Por sus ferrocarriles el país debe al capital inglés unos 55 millones de libras esterlinas, ó sean 275 millones de pesos oro, por los cuales tenemos que pagar anualmente unos 15 millones de pesos oro, ó sean unos 52 millones de pesos papel a los accionistas de Londres, como dividendos y garantías.

Las compañías ferrocarrileras forman realmente un estado en el estado, —*imperium in imperio*, como dicen en latin,— y hacen realmente lo que se les antoja.

Imponen al país las tarifas como les conviene, y dictan su voluntad y sus condiciones al estado cuando se trata de construir las nuevas líneas de que el país necesita.

Y los gobiernos aceptan esta imposición y la acatan.

Los miembros de la clase alta argentina aceptan gustosamente esta imposición porque sus miembros ganan mucho dinero con ella.

Todas las grandes sociedades ferrocarrileras inglesas emplean argentinos de la clase alta en sus direcciones y administraciones, y les pagan muy buenos sueldos.

Así tenemos a los ingenieros argentinos G. White, Brian, Villalonga, etc., empleados como directores en los grandes ferrocarriles ingleses. Los ingleses en el fondo se ríen de la capacidad intelectual de estos señores y los que realmente ejecutan los trabajos serios son ingenieros ingleses, pero las compañías saben cuantas ventajas les resulta de las relaciones y los parentescos de aquellos señores con los estadistas poderosos é influyentes del país, y saben sacar infinitas ventajas del nepotismo que determina la marcha de todas las cosas públicas en esta nación, —ventajas que el pueblo trabajador paga como siempre.

Nuestros primeros letrados, estadistas y ministros, como Quintana, Lucio V. Lopez etc., son abogados de las compañías ferrocarrileras inglesas. El directorio del Ferrocarril del Sud sabe perfectamente bien que si pagase por ejemplo, un sueldo al doctor Quintana de 100.000 \$ la influencia y el poder de este grande estadista le reembolsarían este dinero con creces, en forma de tantísimas ventajas indirectas que para la explotación de su línea él le haría otorgar por los poderes del Estado, en que dicho doctor toma una parte tan importante. El directorio se hace el generoso con Su Excelencia, mien-

tras que con sus trabajadores es lo más tacaño y miserable.

Los altísimos sueldos que las empresas pagan a estos ingenieros, abogados, etc., los reembolsan naturalmente por el recargo de los precios de pasajes y fletes, y por este mismo medio se indemnizan de otros gastos extraordinarios.

Así, por ejemplo, las empresas ferrocarrileras favorecen mucho el periodismo patriótico, cuyos buenos servicios tanto saben apreciar.

A un director de diario que es también ingeniero titular, le encargan a menudo comisiones fáciles y bien remuneradas. A un primo de otro director le ocupan como tenedor de libros con 12.000 \$ de sueldo anual, y no faltan otros muchos modos de favorecerse mutuamente el periodismo y las empresas ferroviarias. Por supuesto que no hay ni chantaje ni soborno de por medio en estas relaciones limpias. El público paga todo esto por medio de las altas tarifas, lo mismo que las concesiones para construcciones de nuevas vías férreas.

La Nación en una contraversia que sostuvo con La Prensa declaró que el Dr. Dávila, entonces partidario del P. A. N. reinante, solicitó y obtuvo una concesión de vía férrea, inejecutable a inejecutada, que vendió al F. C. del Sud; obligada a comprarla, para alejar de su zona de acción, líneas concurrentes por cuyo motivo la misma empresa, también compró la concesión de Martínez de un ferrocarril de Buenos Aires a Bahía Blanca en 1.500.000 \$. Podríamos citar muchos otros casos análogos.

Se comprende pues, que inmensos provechos sacan los miembros de la clase alta de las compañías de ferrocarriles, y como la gritería que levantan ciertos diarios y clubs de estancieros contra las tarifas altas no importa sino una farsa hipócrita.

Quien paga estos derróches y larguezas son los trabajadores de ferrocarril en primer lugar y los trabajadores rurales en general.

Nuestra clase alta vendió el país al capital inglés, y en confabulación con este, sigue explotándolo hasta sangrarlo a blanco.

Esto se hace a nombre del patriotismo, como toda infamia pública.

Los sarnosos

Los obreros ingleses fueron los primeros que se asociaron y formaron sus grandiosas sociedades de resistencia.—los Trade Unions—para luchar contra los patrones. Inglaterra es el país clásico del capitalismo, en donde la evolución económica ha llegado antes que en otra parte, a un grado muy adelantado, y por eso también la explotación del trabajador fué la más intensiva, tanto más que allí la coalición de los obreros había sido prohibida por leyes muy rigurosas que han impedido desde la edad media, y que fueron anuladas recién en 1822 por ley de Hume. Desde entonces los obreros ingleses han gozado de la más plena libertad de coalición; se asociaron, lucharon contra la tendencia a la explotación sin límites del capital, mejoraron su standard-of-life continuamente e Inglaterra llegó a ser el país más industrial, más comercial y más rico del mundo entero.

Como medio más poderoso de lucha las sociedades gremiales inglesas adoptaron la huelga.

Una huelga podía ser eficaz solamente cuando todos los trabajadores de un gremio suspendían el trabajo y los patrones se veían obligados a pararlo del todo.

Por eso el trabajador que durante una huelga seguía trabajando, era considerado siempre como un traidor, como un Judas, como un infame, y tratado con sumo rigor y menosprecio por parte de sus colegas.

El nombre que le daban era *scab*;

Eso quiere decir sarnoso. Un sujeto sucio, asqueroso, vil y menospreciable, que se echaba de todas las reuniones de obreros decentes, con quien ningún proletario honesto y digno conservaba relaciones ni con aquellos que andaban o tenían trato con él—ese era el sarnoso en los tiempos de las primeras grandes huelgas en Inglaterra.

A veces llegó a ser terrible la venganza de los obreros en huelga contra los sarnosos. Nunca se les perdonaba.

Se formaban listas negras en que se hallaban anotados los nombres de los sarnosos, y estas listas se exponían en las puertas de los

locales de reunión de las sociedades obreras, para que todos los compañeros supiesen quienes eran los condenados que habían merecido el título infamante de sarnosos.

Cuando alguna huelga concluía con el triunfo de los obreros estos ponían como primera condición para volver al trabajo, que fuesen expulsados los sarnosos.

Muchas veces ha acontecido que tales sarnosos tuvieran que emigrar después de la huelga, para escaparse del trato terrible a que se veían expuestos.

Las listas negras con los nombres de los sarnosos se publicaban en los periódicos obreros para que todos los conociesen.

El sarnoso se hallaba bajo un entredicho tremendo.

El castigo que sufría era rigurosísimo.

En Norte-América se ha alquitranado y emplumado muchas veces a los sarnosos y en Australia les ha sido peor aun.

Estas medidas de rigor contra los sarnosos, ha tenido un resultado inmejorable, sobre todo la de las listas negras.

En Inglaterra es hoy imposible a los patrones contratar sarnosos.

Los tienen que buscar en otros países y llevarlos a Inglaterra; pero desde la terrible matanza de varios albañiles holandeses, llevados por los empresarios constructores del nuevo palacio de justicia de Londres, durante una huelga a esa ciudad, hasta esta medida ha caído en desuso, y las sociedades gremiales de obreros ingleses dominan en absoluta, sobre el campo de batalla en que luchan los obreros de un lado y los patrones del otro.

En Inglaterra ya no hay sarnosos.

Cuando en la última huelga de los mineros de Durham, los ingenieros y directores tuvieron que hacer el servicio de maquinista ellos mismos para conservar el movimiento de las bombas de desagüe, pues no hallaron ni un solo sarnoso entre 150.000 huelguistas durante cuatro meses que duró la huelga! Y no se atrevieron a traer alguno de otras partes.

Despotismo y Barbarie

El capitalismo no solo ha conseguido esclavizar a los obreros, privándoles de lo que por derecho, ley, naturaleza y humanidad les corresponde, sino que ha podido lograr que un obrero maltrate y amenace de muerte a otro, como ha sucedido al compañero T. en la Cervecería Quilmès.

El 29 del mes pasado el capataz Bech ordenó un trabajo a T., orden que fué cumplida de manera que el trabajo estaba concluido antes de la hora indicada. Sin embargo, todavía le parecía poco a un compañero de T. que insultó a este, viéndose obligado el ofendido a quejarse ante el Director. Hora y media después T. recibió de atrás un golpe en la cabeza que lo tumbó, dado por el obrero mencionado, quien ya en otras ocasiones ha hecho cosas semejantes.

La culpa es de la administración, que en vez de impedir estos excesos, ha implantado un sistema de trabajar, que forzosamente conduce a estas escenas de salvajismo, puesto que divide el trabajo tan hábilmente, que un trabajador siempre tiene que apurar al otro.

El Director no satisfecho con el resultado de tal manera conseguido, ataja a los capataces que no se portan como verdaderos cuidadores de esclavos y a menudo los despiden; así es que los que tratan con alguna humanidad a sus subalternos, pronto se ven obligados a dejar la casa, quedando en ella los tiranuelos como el capataz B., quien encarga el trabajo de dos a uno solo, o por lo menos, el de tres a dos, habiendo perfeccionado además el sistema de apuro mútuo antes mencionado de tal modo, que frecuentemente uno u otro de la cuadrilla se queda tan fatigado que le es imposible seguir, lo que causa la paralización de los demás. Entonces el tiranuelo lo ofende con las palabras más groseras, y corta toda defensa con un *cállese la boca y mándese mutar*, y cuando se le ocurre hacerlo maltratar a un obrero, ahí está su perro o fiel esclavo R, el mismo que golpeaba a nuestro compañero T.

Esto de maltratar la gente es tan común, que se puede creer que solo con este fin la administración emplea de capataces solamente gente fuerte y robusta que ni siquiera dejan al obrero el tiempo de hacer la obra en debida forma, resultando que los barriles no cierran bien, y la cerveza se pierde, o no

corresponde a las condiciones que la cliente la justamente debe esperar.

Que el trabajo diario es de 11 horas, que los domingos se trabaja también de 4 a 8 horas y que no hay días festivos, agregamos solamente de paso.

Ahora preguntamos: ¿qué interés puede tener un asalariado de ayudar a los explotadores en tiranizar a sus compañeros? Que lean un periódico obrero, que se instruyan, y pronto se pondrán a nuestro lado, para rebelarse contra la explotación inicua de los desheredados.

¡Abajo la barbarie! ¡viva el socialismo!
Un miembro del club Vorwaerts.

Correspondencia

Mejora, Enero 30 de 1895

Compañeros de La Vanguardia:

Ya tendréis noticias de la fuerte lluvia y de la inundación que hemos tenido aquí. Los diarios han exagerado mucho las pérdidas sufridas por los patrones. No son tan grandes como dicen, y en cuanto a los pobres, tampoco han tenido que perder, pues se hallan como antes, en la miseria y las penurias de siempre.

Aquí el pobre tiene menos esperanza de salir de la miseria que en otras partes, pues los propietarios de la tierra son unos explotadores inhumanos y crueles. Se pagan sueldos miserables y la vida es carísima. Todo está monopolizado por algunos miembros del partido reinante. El mercado, el gas, el adquinado, las aguas corrientes, todo pertenece a politiqueros particulares, todo hay que pagarlo a precios exorbitantes para que estos caballeros puedan embolsar grandes ganancias.

De aquí enfigra ahora mucha gente a Chile. Aunque aquél país es más pobre que éste, se vive mucho mejor, pues hay allí más justicia y más garantías para el trabajador, que goza de mas consideraciones que aquí. En esta ciudad hablan de la guerra con Chile como si fuera juguete. Ayer le oí decir a un doctorcito, un tonto como solo puede serlo uno de estos ignorantes diplomados: «A los chilenos los hemos de hacer tortilla.»

¡Que mal conoce este patriotero a Chile y a los chilenos!

Yo que conozco a Chile me asusto cuando oigo las fanfarronadas de nuestros patrioteros. No se imaginan lo que han adelantado los chilenos desde dos años acá. Su administración es honrada y previsora. Allí no gobiernan los ladrones públicos.

Sería tremenda la desgracia para ambos países en caso de una guerra; pero felizmente ésta es imposible; porque los Estados Unidos no la consienten. Los periodistas burgueses asustan a los argentinos con la guerra con Chile. Estos miserables son sobornados por los grandes fabricantes de armas para que se les compre material bélico. También conviene a los miles de oficiales y proveedores, que el gobierno gaste en preparativos bélicos, pues se llenan el bolsillo sin trabajar, y para ellos nada hay tan infamante como el trabajo. Al fin es el pueblo trabajador el que todo lo paga.

Mucha gente pobre se ha enganchado. Es tan poco lo que ganan aquí los jornaleros, y tan malo el tratamiento que dan los patrones a los peones, que muchos de estos prefieren sujetarse a la disciplina militar y a ganar 14 \$ mensuales y el uniforme, que seguir siendo explotados por los grandes hacendados para ganar apenas con que comer.

Este es el país del vino. Pero los pobres no tienen con que comprarlo. Toman el aguardiente que se fabrica del orujo y se corrompen la sangre con él. La escrofula y la sífilis latente se generalizan mucho en las clases bajas, que trabajan mucho, comen muy poco, viven como los animales en la más completa promiscuidad y a menudo sostienen relaciones incestuosas, y vejetan en la más absoluta ignorancia.

El estado de vida del proletariado rural es de los más atrasados, y revela un estado de cultura muy primitivo; como conviene a los grandes hacendados, a estos explotadores sin conciencia.

Vendrá el día en que acabará tanta ignorancia.

GIL.

EXTERIOR

ALEMANIA

Un serio conflicto ha estallado entre el emperador y el Parlamento. Como nos anunció

el telégrafo, el 6 de Diciembre, día de la reapertura de la Cámara, los diputados socialistas se negaron a ponerse de pie y a vivir al emperador, lo que dió lugar para que los conservadores y liberales-nacionales, los aduiones de la corte, armaran un escándalo descomunal y casi se arrojaran, a los gritos de ¡fuera! ¡fuera! sobre nuestros compañeros. La minoría socialista no se arrojó por tan poca cosa, declarando enérgicamente por boca de Liebknecht, que los representantes del pueblo no virrían jamás a un déspota como Guillermo II, que mandaba a los soldados hacer fuego sobre la gente pobre. El gobierno pidió entonces al Parlamento que le fuese entregado Liebknecht, para enjuiciarlo por el crimen de lesa-patria y lesa-magestad, a lo que se negó la Cámara en su sesión del día 15, no ya por defender a nuestro compañero sino para vengarse de algunos desaires que ha hecho el emperador a la mayoría parlamentaria. Conocido como es el carácter violento y autoritario de Guillermo II, es de esperar que lleve a cabo algun atropello con la Cámara, a pesar de las inmunidades parlamentarias. El conflicto, como se ve, es mucho mas grave de lo que a primera vista parece y puede dar lugar a una verdadera revolución. Exactamente igual fué el comienzo de la revolución inglesa de 1642, que llevó al rey Carlos I, al cadalso.

—En las recientes elecciones para la renovación del Landtag wurtembergués, ha sido derrotado completamente por los socialistas el partido imperial, que hace 25 años que gobierna en dicho estado. Este gran triunfo del socialismo ha producido un efecto desastroso en la burguesía alemana, la cual no vuelve en sí de su asombro. Y decir que son tan rudos y repetidos los golpes que le esperan en breve a la tal burguesía, que no tendrá ni tiempo siquiera para recapacitar sobre ellos!

FRANCIA

El diputado socialista Rouanet dirigió una interpelación al gobierno, censurándolo duramente por haber con cedido títulos nobiliarios a conocidos pillos de alto copete. Puesta a votación obtuvo 234 votos contra 239, siendo rechazado, como se ve, por 5 votos solamente.

Anuncia el telégrafo que ha tenido lugar una terrible explosión de grisú en la mina Saint Eugénie, departamento de Montcaulcs-Mines, en momentos en que se hallaba todo el personal dentro. Se han extraído de las galerías 30 muertos y 10 heridos, temiéndose que sea mucho mayor el número de las víctimas.

Se repiten con tanta frecuencia estos hechos, que ya nadie se ocupa de ellos, considerándoles como la cosa más natural del mundo. Y sin embargo, en el 90 por ciento de los casos, esas espantosas catástrofes se deben a la falta de suficientes ventiladores en las minas y de otros medios preventivos, que aconseja la ciencia pero la avaricia y la desidia de los capitalistas impiden que se pongan en práctica, por que esto traería por consecuencia una disminución en el total de sus dividendos. Los mismos que se espantan y ponen el grito en el cielo cuando un fanático o un desesperado atenta a la vida de algunas personas encumbradas, se muestran lo más indiferentes ante estos verdaderos asesinatos de centenares de seres humanos! En la sociedad actual, la vida del trabajador depende de un medio y muchas veces de un cuarto por ciento!

INGLATERRA

Los empleados de correos de Londres han celebrado una importante conferencia a la cual han participado los delegados del personal de Liverpool, Birmingham, Leeds y otras ciudades. Se discutió la necesidad, reconocida por todos los delegados, de la organización de dicho gremio, arribándose a las siguientes conclusiones:

Exijir del gobierno el reconocimiento de las organizaciones de los empleados de correos; el nombramiento de una Comisión encargada de estudiar la actual situación del gremio y fijar el sueldo de cada empleado en un minimum que no baje de 30 francos por semana con un aumento de 125 todos los años; la reducción del tiempo establecido para la jubilación; el socorro a las viudas y huérfanos de los empleados muertos en el servicio.

Estas exigencias de los empleados de correos de Inglaterra, que no pueden ser más justas y modestas, servirán para unir y for-

mar una nueva falange de asalariados que no tardará en engrosar las filas del Partido socialista, única fuerza organizada para la lucha contra la explotación capitalista y del Estado.

NOTAS DE LA SEMANA

Los intereses del bolsillo y la razón—*Contra los intereses del bolsillo no hay discusión posible* exclamó Lasalle en 1863. Y tenía razón.

Por más que se argumente y discuta racionalmente, por más que se apele a la justicia la más obria y manifiesta, todo es inútil para con los seres de la clase de los poseedores que se dejan llevar únicamente por su interés de clase, su interés de bolsillo, y que cierran su entendimiento a todos los argumentos de la sana razón y de la lógica.

En contra de los intereses del bolsillo, no hay discusión posible.

Cada día se nos presentan pruebas fehacientes en este sentido.

Allí, donde la libertad anárquica da facultad al hombre para arrancar sin consideración alguna todo el provecho que puede de su prójimo, y en donde la explotación del hombre por el hombre ha llegado a ser un derecho por la costumbre, como en la sociedad burguesa, allí se castigan los esfuerzos para reconquistar los derechos del hombre y restablecer la dignidad humana como crímenes de sedición y rebelión.

Cuando vemos a los capitalistas y patronos quejarse de las pretensiones y la resistencia de «sus obreros» dudamos a menudo, sin saber si obran así por hipocresía o como tontos candorosos y en muchos casos hemos llegado a persuadirnos que su injenuidad infantil nace de la absoluta incapacidad de respetar los derechos ajenos.

Hace poco, un grupo de obreros en diputación, presentó ante su patrón, haciéndolo presente que les era imposible vivir con el sueldo mezquino que les pagaba. El burgués, un gloton que se hallaba en la mesa ante un almuerzo opíparo y algunas botellas de buen vino, se sulfuró al oír la diputación y no sabiendo en su rabia que decir, exclamó:

«Nada les gusta! Todo lo que quieren es comer y beber bien. Eso es todo»

Este patrón comilón representa un tipo muy común de esos capitalistas que creen que el derecho de comer y beber bien forma una prerrogativa exclusiva del patrón, a la cual los *brazos* no tienen derecho.

Discutir con estos tipos, es trabajo completamente perdido y solamente los clérigos hipócritas e ignorantes son capaces de predicar todavía a estos ricos embrutecidos que no excarben aun mas los ánimos de los explotados con el escarnio y el ludibrio.

Hemos tenido ocasión de observar durante las últimas huelgas como los obreros con toda humildad llevaron sus reclamos ante sus superiores. Ni una sola vez se ha hablado en nombre del derecho ni de la razón. Se ha peticionado humildemente.

Peró todo en vano.

Inter el proletario no pueda presentar sus exigencias apoyado por una poderosa asociación obrera, por más que se funde en la más estricta justicia y en teorías humanitarias, siempre se le contestará con un «No» perentorio, sostenido por la fuerza bruta.

En la organización y la disciplina nacidas del espíritu de solidaridad, está la única salvación que llevará al proletariado en lucha a la emancipación de su clase. La organización infunde temor al capitalista, y sin ella nada se consigue.

En villa de Mercedes (San Luis), la policía recogió en la calle a un infeliz ebrio y lo llevó arrastrándolo y apaleándolo, al cuartel, en donde fue encerrado en un cuarto lleno de pasto. Prendió fuego éste, y el desgraciado murió allí abrasado. Cuando los de afuera se apercebieron de la desgracia, el pobre estaba ya casi carbonizado. Nadie sabe como se ha incendiado el pasto, y nadie se preocupa del hecho.

Que vale la vida de un pobre desgraciado? En cambio, por haberse hallado en el puerto de la Plata el cadáver de una mujer bien vestida, se puso en movimiento toda la policía de la provincia y de la capital. Al fin se pudo averiguar que la difunta era la esposa de un rico comerciante de la capital que vivía en discordia con su marido llegándose a suponer que se había suicidado. En este

caso no se ha omitido diligencia para averiguar como había muerto la víctima,— pues ésta está a bien y ricamente vestida.

Las elecciones en la capital y en la provincia de Buenos Aires han dado un brillante triunfo a los radicales, de lo que nos alegramos sinceramente.

Desearamos así como han logrado algunos asientos en las Cámaras legislativas, lograrán apoderarse de todos ó de la inmensa mayoría, para que puedan poner en práctica las tan decantadas reformas de su más que decantado y nebuloso programa. Los trabajadores se convencerían entonces de que no es el partido radical ni ningún partido burgués el que los emancipará de su esclavitud, que su emancipación depende de ellos mismos, y que mientras no se separen completamente de todas las fracciones más ó menos radicales ó conservadoras de la burguesía, continuarán como hoy en su condición de asalariados, teniendo por único consuelo en su miseria las charlatanesca peroraciones de los Barrotaveña, los Magnasco, los Castelar y otros papagallos de la oratoria.

Por eso deseamos que triunfe cuanto antes el partido radical, a fin de que la masa inconsciente que hoy le dá sus votos, se convenza una vez por todas de que no son los grandes millonarios como Pereira, Irigoyen, etc, cuyos intereses son completamente opuestos a los del proletariado, quienes se perjudicarán para mejorar la suerte de la clase trabajadora cuyas necesidades no conocen sino que, por el contrario, lo que buscarán será su propio beneficio y el de su clase, de los propietarios en general, para lo cual remacharán aun mas, si es necesario, las cadenas del pueblo trabajador.

Desde luego podremos ver cómo, tratándose de verdaderas mejoras para la clase obrera, nuestros radicales no dirán, esta boca es mía.

El Partido Democrático, nacido en estos días bajo las inspiraciones de un programa bastante avanzado, parece que no hará camino.

Es muy natural que esto ocurra. La pequeña como la grande burguesía de este país, carece de ideales y su estrecho criterio no la hace ver otros medios de «progreso» que el robo a las arcas públicas, las coimas ó la protección fiscal: mal puede entonces ayudar a un partido de principios verdaderamente radicales y benéficos al pueblo.

Por su parte, los trabajadores que se muestran ansiosos de luchar por su emancipación solo reconocen como buena la política de clase tendente a destruir el régimen capitalista; y no es de esperar que presten su concurso a un partido burgués por muy avanzado que sea.

Además, hay derecho para creer que en el Partido Democrático solo es demócrata el nombre y aun el programa: de ninguna manera los actos; pues queriendo la separación de la Iglesia y el Estado, no ha tenido reparo en votar por el Dr. Irigoyen, un clerical que, para su uso particular, hace levantar capillas en sus estancias, y que no ha mucho, prosternado ante la Virgen de Lujan, prometió recabar del Congreso recursos para concluir el Santuario de marras.

Movimiento obrero Argentino

CONFERENCIA

En el local del Centro Socialista Obrero, realizóse el Sábado anterior la conferencia organizada por las agrupaciones socialistas de esta capital, en conmemoración del triunfo obtenido por nuestros compañeros de Francia los cuales obligaron a renunciar al gran burgués y presidente Casimiro Perier.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Mauli, García (M) Abad, Pízza, García (E) Cambier y Patroni, haciendo notar como en los países donde los obreros constituyen un partido político los diputados socialistas influyen de un modo directo en las decisiones parlamentarias, y abaten muchas veces a nuestro mas poderosos adversarios.

Terminada la reunión algunos compañeros se afiliaron al Centro Socialista.

PINTORES

En el local de la secretaría, calle Río Bamba 625, se reunieron el Domingo pasado los miembros de este gremio, a fin de proseguir la

discusión de los artículos reformados del nuevo reglamento quedando completamente aprobadas las modificaciones propuestas.

Varios socios han hecho circular este manifiesto:

«A los obreros pintores en general y a los que son socios de la Sociedad Cosmopolita de Obreros pintores en particular.

SALUD

El 11 de Marzo del año anterior quedó definitivamente constituida en esta capital la Sociedad de Resistencia de Pintores.

Las necesidades imperiosas del momento, la explotación desenfrenada de los empresarios, el aumento excesivo de los artículos de primera necesidad, los precios exorbitantes de las asquerosas chozas que habitamos y un cúmulo mayor de circunstancias que nos obligan a ser las víctimas de la clase dominante, fueron las causas que se tuvieron en cuenta para fundar dicha Asociación.

Inútil es decir que en sus filas se enroló un crecido número de obreros.

Todo hacia creer que no quedaría un solo pintor que no fuera socio.

Como una criatura que cuando empieza a caminar sufre golpes al intentar dar los primeros pasos, así sucedió con nosotros: en vez de avanzar todos unidos hacia un mismo fin, nos hemos detenido. Los trabajadores somos las víctimas de los capitalistas; ¿quién tiene la culpa? Nosotros mismos que no llegamos a comprender que esos miserables que nos explotan, aprovechan de nuestra crasa ignorancia para mantener la desunión, único medio que les queda para retrasar el día de nuestra anhelada emancipación.

Hay que tener presente *qué las cosas no se hacen como se quieren sino como se pueden*. El entusiasmo que reinaba en los primeros meses, hizo creer que el triunfo más completo a inmediato coronaría los ideales nuestros: pero no hemos tenido en cuenta los obstáculos que podían presentarse ó sea las ambiciones personales por un lado, la desunión por el otro y nuestro mayor enemigo que es la ignorancia.

Todos indistintamente somos egoístas. precisamente por que vivimos en un ambiente corrompido, pues debemos comprender que si continuamos siempre pensando solamente en Yo, jamás dejaremos de ser esclavos.

La Sociedad Cosmopolita de Obreros Pintores no está ni disuelta, ni en vias de disolverse como pregonan algunos interesados. Sucede hoy en ella lo que ha sucedido en todas las sociedades obreras cuando recién son constituidas: *ambiciones mezquinas*. Como decíamos, todos tenemos la culpa, y en nosotros está volver sobre nuestros pasos, uniéndonos todos los trabajadores de buena voluntad, estrechando nuestras filas si queremos ser considerados como gentes.

Miremos el ejemplo que nos dan los yeseros, los duales mediante la unión que existe entre ellos, han conseguido trabajar, solo 8 horas por día y ganan \$ m/h 4. ¿Os parece que sin la Sociedad, sin estar unidos hubieran podido obtener ese triunfo?

No hay necesidad de contestar, pues el buen sentido demuestra que la desunión de los trabajadores favorece tan solo a los parásitos que nos chupan hasta la última gota de sangre.

Compañeros pintores:

Los Estivadores, Carpinteros de ribera, Caldereros, Marineros, Yeseros, Albañiles, Marmoleros etc. han mejorado algo en estos seis meses anteriores las condiciones del trabajo ¿Seremos tan cobardes nosotros permaneciendo en esta apatía?

Jamás! Todos los pintores deben estar en nuestras filas, no con la esperanza de conseguir honores, pero si dispuestos a trabajar, aun a sacrificios por el bien de los obreros en general y de nuestro gremio en particular.—Os saluda, Un grupo de Obreros Pintores.

Pascual Barbaglia, de quien ya nos hemos ocupado en varias ocasiones con respecto a lo tardío que es en pagar a sus oficiales nos envió hace varias semanas una carta en la cual manifestaba que *nos habian engañado*, pues él no debía nada a nadie, exceptuando a Giuliani a quien *estaba dispuesto* a pagarle cuando se presentara. Con este motivo, un compañero de nuestra redacción se presentó a la casa de Barbaglia, acompañado de Giuliani. Pero resultó que el dinero que *estaba a disposición* según Barbaglia, ahora no lo

está sino que para tener acción a cobrarlo, es necesario que lo demanden.

El sábado anterior hallábase trabajando en la calle de Suipacha, entre Viamonte y Lavalle, el obrero Juan Bautista Tavó, cayóse de la escalera desde una altura de unos 5 metros recalcándose la mano izquierda. El patrón un tal Peluzzi, que forma parte de la sociedad de Empresarios pintores, la cual ha fundado una caja de beneficencia, aun no ha socorrido a este obrero. ¿La famosa caja para qué sirve?

BODEGUEROS

En el local de su respectiva secretaría se reunieron en asamblea general los licoristas y bodegueros.

Se tomaron varias resoluciones respecto a la futura marcha del gremio.

PEONES DE LA RIBERA

Reuniéronse el domingo pasado en la Boca los peones de carga y descarga a fin de discutir el proyecto de Estatutos, debiendo mañana proseguir la discusión.

TONELEROS

El domingo a la noche se reunieron en asamblea general, los obreros toneleros.

Después de tomar en consideración varios asuntos relacionados con la marcha interna de la sociedad, quedó resuelto enviar a las diferentes sociedades gremiales una comunicación notificándoles que están definitivamente organizados y dispuestos a ayudar en caso necesario a dichas asociaciones.

Han ingresado 20 nuevos socios.

FIDELEROS

Han establecido estos trabajadores su secretaría y oficina de trabajo en la calle del Pichincha 164. Con este motivo han pasado una circular a los dueños de las diferentes fábricas, comunicando este hecho.

COSTURERAS

Muy lejos de haberse disuelto esta simpática sociedad en la reunión del domingo pasado, como cínicamente afirma *La Prensa*, ha salido de dicha reunión más robustecida y consolidada que nunca, después de haber eliminado de su seno a la presidenta y otros elementos que trataban de quitar a la asociación su carácter de resistencia, para convertirla en una especie de cofradía de socorros mútuos.

Todas las tentativas que hicieron dichos elementos por desviar de su camino a la sociedad, resultaron estériles en vista de lo cual la presidenta y otras cuatro ó cinco señoras de la comisión presentaron sus renuncias, y se retiraron.

La reunión tomó entonces el aspecto de una verdadera sociedad obrera. La discusión procedió en medio del mayor orden, nombrándose una comisión provisoria, compuesta de las compañeras María Viani, María Mauli, y Fortunata Morel de Beron, como presidenta, secretaria y tesorera, respectivamente.

Se cobró el importe de la cuota mensual, aprobada en la sesión anterior, para el fondo de reserva y socorro mútuo, es decir, 25 centavos de entrada y 25 de cuota mensual, entregándose los recibos correspondientes.

Nuestro compañero Giménez, invitado por algunas socias, hizo uso de la palabra, demostró la importancia de las sociedades de resistencia y recomendó al gremio de obreras costureras la unión y la perseverancia en la lucha que hablan emprendido, siendo recibidas sus palabras con generales muestras de aprobación.

Durante esta semana se hará propaganda para reunir nuevas adhesiones, y el domingo 17 se verificará una reunión a fin de aprobar los Estatutos y elegir definitivamente la comisión directiva.

Antes de concluir, debemos declarar que todo lo dicho por *La Prensa* respecto a la sociedad de obreras costureras y a nuestro amigo Giménez, no pasa de un cúmulo de falsedades propaladas por el órgano de los Jesuitas con el intento de destruir como siempre, todo lo que tienda a la emancipación de la clase trabajadora.

Ni la sociedad se ha disuelto ni nuestro compañero habló de socialismo, ni es cierto nada de lo dicho por el famoso papelucho jesuitico-burgués.

La Nación nada sospechosa de parcialidad hacia los trabajadores, publicó una crónica de la reunión que nos ocupa alabando la corrección y la sensatez con que se condujeron las costureras, y augurándolas un cercano triunfo.

El cronista de La Nación tampoco oyó hablar de socialismo en dicha reunión, como aseguró La Prensa, queriendo con esto asustar á las costureras, para alejarlas de la asociación y decidir las a sufrir pacientemente la explotación de que son víctimas.

El odio que tiene La Prensa á la clase trabajadora, es lo que la hace incurrir en tan grotescas inexactitudes.

OBRA NUEVA.— El conocido editor P. Tonini (Cangallo 1191) acaba de publicar una traducción en español de la última obra de Lombroso, Los Anarquistas.

Este libro, que se halla en venta en casi todas las librerías al precio de 80 centavos, es el primero de una serie de Estudios sociales que dicho editor se propone dar á luz en pequeños volúmenes y á precios reducidos haciendo así posible que los trabajadores conozcan y aprecien las opiniones de los principales escritores sobre los grandes problemas contemporáneos.

Es de esperar que esta laudable iniciativa del señor Tonini será coronada por el mejor éxito.

L'AVENIR SOCIAL.— Ha vuelto á aparecer este semanario socialista de idioma francés que había suspendido momentáneamente su publicación. Con tal motivo, recordamos á los compañeros que es un deber de todo socialista cooperar en la medida de sus fuerzas al sostenimiento de los periódicos del partido.

EL TIRAPIE.— Hemos recibido el primer número de esta publicación, órgano de los obreros zapateros y anexos. Establecemos gustosos el cange.

LA UNION GRAFICA.— Se ha publicado el núm. 2 de este periódico, órgano de la Asociación Tipográfica.

Por un olvido involuntario no dimos cuenta á su debido tiempo de la aparición de dicho colega, el cual empieza bien su existencia defendiendo con tesón los intereses de la clase trabajadora.

en muchos pueblos y en muchas épocas se haya discutido seriamente la cuestión de si las mujeres eran seres humanos completos y de si tenían alma. Los chinos y los indios no creen que sea enteramente criatura humana la mujer, y el Concilio de Magón discutió gravemente, en el siglo VI de nuestra era, si las mujeres tenían alma, y si eran racionales, resolviéndose afirmativamente la cuestión por escasa mayoría.

Si, la mujer es considerada un ser objetivo y no subjetivo; sobre ella tiene el varón *jus utendi et abutendi*. Cuestión ardua que dió á los casuistas católicos materia para aguzar el ingenio. Resulta de lo expuesto que hasta hoy ha vivido la mujer en dependencia, que las formas de opresión se han modificado, pero que de hecho la sujeción continúa. Por lo que seguiremos exponiendo se verá como fueron estableciéndose estas formas de opresión y las sucesivas modificaciones que han experimentado.

Sometida al hombre en todas las relaciones sociales, la estaba más aún la mujer en lo concierne á la inclinación sexual. Es esta tanto más violenta, cuanto más hace el ardor del clima correr por las venas sangre cálida y fogosa; y en los países fértiles el hombre se ve libre del ansia de la lucha por la existencia, merced á lo cual, desde los tiempos más remotos, ha sido el Oriente la tierra madre de todas las depravaciones, de todo vicio sexual, que dominó lo mismo á ricos que á pobres, á instruidos que á ignorantes. Por idéntica razón la prostitución pública de la mujer se introdujo muy pronto en las costumbres de los antiguos países civilizados de Oriente.

En Babilonia, capital del poderoso imperio babilonio, estaba dispuesto que toda joven fuese en peregrinación, por lo menos una vez, al templo de la diosa Militta para prostituirse en su honor, al capricho de los hombres que acudían en tropel. Otro tanto sucedía en Armenia, donde se sacrificaba la misma hostia bajo la advocación de la diosa Anaites. El culto sexual tenía análoga organización religiosa en Egipto, Siria, Fenicia, isla de Chipre, Cartago y hasta en Grecia y Roma. Los judíos (y el antiguo Testamento lo demuestra) no fueron tampoco ajenos á este culto y á la prostitución de la mujer. Abraham cedía, sin escrúpulos, las gracias de Sara á otros hombres, sobre todo á los jefes de tribus (reyes) que iban á visitarle y le retribuían espléndidamente; y el patriarca de Israel no encontraba repugnante este comercio, que hoy calificamos de indigno y deshonroso. Es constante que Jacob se casó con dos hermanas, Lia y Raquel, las cuales también le entregaban sus siervas, y los reyes hebreos David, Salomón y otros disponían de numerosos harenes, sin que frunciere el ceño Javé. Era costumbre y las mujeres la aceptaban.

Reuniones Gremiales

SOCIEDAD OBREROS PINTORES

Mañana domingo á la 1 p. m. se reúnen en asamblea ordinaria en el local de la sociedad General San Martín, calle de Rodríguez Peña, n.º 34.

SOCIEDAD DE TABAQUEROS

En el salón de la Unión Suiza, calle San José n.º 7, se reúnen los obreros de este gremio, mañana domingo á la 1 p. m.

HERREROS MECANICOS Y ANEXOS

Se invita á todos los compañeros del gremio, á la asamblea ordinaria que se celebrará el día 10 de Febrero á las 2 p. m. en el Salón de la sociedad Unión Suiza para discutir el siguiente

Orden del día:

1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior. 2.º Elección de un Tesorero. 3.º Nombramiento de una Comisión Revisadora para preparar el balance general de la Sociedad, que será presentado el día 1 de Marzo, aniversario de la fundación de la Sociedad. 4.º Asuntos varios.

Vista la importancia de los asuntos á tratar se encarece la puntual asistencia.

OBRREROS FABRICANTES DE CRISTAL

Mañana á la 1 p. m. en el local de los albañiles, Ayacucho 760, se reunirán los obreros fabricantes cristales, á fin de constituir su respectiva sociedad gremial.

SOCIEDAD OBREROS ALBAÑILES

En San Isidro calle Escalada y Asgasufo, se reúnen mañana á las 2 p. m. los obreros albañiles de dicho pueblo.

COSTURERAS

Esta sociedad convoca á las obreras de este ramo á asistir á la reunión que tendrá lugar el 17 del corriente á las 2 de la tarde,

en el local de la Unión Suiza, San José núm. 7, para tratar la siguiente

Orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Inscripción de socios.
- 3.º Elección de la Comisión Directiva.
- 4.º Lectura y discusión de los Estatutos.
- 5.º Asuntos varios.

Grupos Socialistas

Centro Socialista Obrero, Europa 1971.
Fascio dei Lavoratori, Europa 1971
Les Egaux, San José 7.
Club Vorwärts, Rincon 1141
Centro Universitario Socialista, Europa 1971.

Sociedades gremiales

Albañiles y anexos. Sección Barracas Id. Id. Belgrano Bodegueros y Licoristas..... Carpinteros y anexos Constructores de curruajes y anexos... Dependientes almacén. Escultores..... Herreros, mecánicos y anexos.... Hojalateros, gasistas y anexos..... Ladrilleros..... Marmoleros..... Mayorales y cocheros de tramway. Moldeadores en tierra romana..... Panaderos..... Pintores..... Saçursal Bar. Sastres..... Tabaqueros..... Talabarteros..... Tapiceros..... Torneros..... Tipógrafos..... Toneleros..... Yeseros..... en Mosaicos.....	Ayacucho 760 California 1316 25 de Mayo 7382 Esmeralda 469 Europa 1971 Rincon 1141 Estados U. 642 Paraná 1215 Ayacucho 760 Europa 1971 Gran Chaco 808 Ayacucho 760 Zeballos 228 Junín 1343 Cuyo 1327 Río Bamba 625 California 1319 Córdoba 1584. Europa 1971 Tacuari 253 Alsina 1486 Cuyo 1437 Defensa 1241 Europa 1971 San José 7 Ayacucho 760
--	--

L'AVENIR SOCIAL

Periódico socialista redactado en francés

APARECE LOS LUNES

Director: A. CAMBIER

SUSCRICION:

En Buenos Aires, trimestre... \$ 0,90
En provincias, id. 1,20
Número suelto 0,05

ADMINISTRACION: BUEN ORDEN 631

Se reciben suscripciones en la administración de LA VANGUARDIA.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en la capital de España, hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero, europeo deben suscribirse á El Socialista.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

Centro Socialista Obrero

1971 EUROPA 1971

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

L'Ere Nouvelle, de París; Critica Sociale, Milán; Lotta di Classe, Milán; Il Grido del Popolo, Turin; L'Era Nuova, Génova; El Comunista, Madrid; El Grito del Pueblo, Alicante; Le Socialiste, París; The People Nueva York; Vorwärts, Buenos Aires; Lega Ferrovieri Italiani, Milán.

Critica Sociale

Revista quincenal del socialismo científico, bajo la dirección de FELIPE TURATI y con la colaboración de los principales escritores socialistas.

Suscripción adelantada. 10 liras por año. Dirección: Portici Galléria V. E. 23 (2.º pia no nobile).—Milano.

L'ERE NOUVELLE

REVUE MENSUELLE DE SOCIALISME

SCIENTIFIQUE

Dirigida por

G. DIAMANDY

Redactada por

A. BONNET, P. DRAMAS y E. PORTAL

Suscripción:

Por 6 meses..... fr 8
" 12 meses..... 15
PARIS, RUE DES ECOLES 31

BIBLIOTECA

DE

LA VANGUARDIA

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE.....	0,20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMÍCS.....	0,20
Ley de los salarios, por JULIO GÜESDE.....	0,20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS.....	0,20
La Autonomía y la Jornada Legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE.....	0,20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0,15
El Colectivismo, por JULIO GÜESDE.....	0,15

EN IDIOMA ITALIANO

G. Oggero—Il Socialismo.....	0,15
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro.....	0,10
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione.....	0,10
Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra.....	0,05

NOTA.— En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

IMPORTANTE

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envíen para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sírvanse hacerla constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, si á juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos á la publicidad.
Los manuscritos no se devuelven.

LA MUJER EN EL PASADO

POR

AUGUSTO BEBEL

TRADUCCIÓN DE

EMILIA PARDO BAZÁN

CAPITULO III

La situación de la mujer probada por la Odisea—Ifigenia—la criatura humana la mujer—El Concilio de Magón—La mujer entregada á todos—Elto hospitalario—Las cortesanas y las esposas—Barbarie de Níón—Nefandas costumbres.

La situación de la mujer en la antigüedad, dadas estas condiciones, era opresión total y completa, y su estado atrasadísimo, más en el concepto moral que en el físico todavía. En la vida doméstica la mujer ocupaba un puesto superior á los criados, pero sus propios hijos eran para ella á quienes tenía que obedecer. En la Odisea se pinta admirablemente esta situación. Telémaco llegado á la edad viril, cae en medio de los pretendientes de su madre, ordena á esta que se retire á sus habitaciones, y su orden es obedecida en el acto. Promete Telémaco á los pretendientes que dará á su madre en matrimonio á uno de ellos si su padre no regresa antes de un año, y los aspirantes encuentran to promesa muy natural. La posición de la mujer, en aquella Grecia tan culta, se refleja en cierto pasaje de Ifigenia en Taurida, donde Ifigenia se lamenta así:

«La mujer es el más desgraciado de todos los seres humanos. Si la fortuna acompaña al hombre, vence y conquista la gloria en el campo de batalla; si los dioses le abandonan, cae el primero entre los suyos, y muere con honra; pero ¡cuán menguada la dicha de la mujer! Sometida al capricho ajeno, si la desgracia persigue á los suyos será arrastrada por el vencedor lejos de los despojos humeantes, hollando la sangre de sus amados muertos»

Conocidos tales antecedentes, nadie extrañará que